

# 令和2年 鳥羽市教育委員会会議録

## 第8回 定例会

場 所 鳥羽市教育委員会事務局 会議室

期 日 令和2年8月24日（月）

開 会 午後1時30分

閉 会 午後4時30分

出席委員	委 員	中 村 和 久
	委 員	亀 川 聖 子
	委 員	江 崎 ユ ミ
	委 員	奥 村 楠 治
	教 育 長	小 竹 篤

出席職員（説明員及び書記）	総務課長	山 本 勝 利
	学校教育課長	岩 本 和 也
	生涯学習課長	岩 井 太
	（書 記）	
	総務課庶務係長	天 田 雄 也

件 名	日程第1 会議録（令和2年第7回定例会）の承認について
意見及び指摘事項 及び 事務局説明	<b>【意見・指摘】</b> なし
議 事 結 果	承 認

件 名	日程第2 諸報告について
報 告 事 項	<p><b>【報告】</b> (教育長)</p> <p>1. 諸活動 [場所]</p> <p>7月28日(火) 鳥羽磯部漁協役員市長訪問[市長室] 子ども読書推進委員会[市図書館]</p> <p>29日(水) 長岡教育の明日を考える委員会来庁[教委会議室]</p> <p>30日(木) 鳥羽ライオンズクラブ緞帳目録贈呈式[市長室] 第1回制服検討委員会[鳥羽東中学校]</p> <p>8月 3日(月) 臨時議会[本会議場]</p> <p>4日(火) コロナ対策会議[議会委員会室]</p> <p>5日(水) 市校長会[市民体育館]</p> <p>6日(木) 三重大学水産実験所プレスリリース (鳥羽海洋教育研究センター構想) [市水産研究所]</p> <p>8日(土) 第2回鳥羽市学校通学区審議会[教委会議室]</p> <p>12日(水) 鳥羽市総合計画意見聴取[市長室]</p> <p>14日(金) 岩倉水源地訪問[岩倉]</p> <p>18日(火) 楠井法律事務所旧鳥羽小視察[旧鳥羽小] 情報教育担当者会議[議会委員会室]</p> <p>20日(木) 清港会寄贈記者会見[議会委員会室]</p> <p>21日(金) 各市教育長情報交換会[Web会議]</p> <p>22日(土) Gathering in TOBA 開会式[市体育館]</p> <p>24日(月) 鳥羽市総合計画庁内検討会[議会委員会室] 財政健全化会議[議会委員会室] 定例教育委員会[教委会議室]</p> <p>2. 諸報告 (教育長)</p> <p>7月30日に、ライオンズクラブより緞帳を寄贈していただき、市長室</p>

報 告 事 項

で贈呈式を行いました。緞帳は、サブアリーナのステージに設置させていただきます。

8月6日には、三重大学水産実験所開設のプレスリリースさせていただきました。鳥羽海洋教育研究センター構想の一環として、今年3月に小浜漁港のところに鳥羽市水産研究所が開設されていますが、その隣に水産実験所ができます。構想では、鳥羽の海洋教育研究センターとして鳥羽市と三重大学がしっかり連携しながら、海洋教育の拠点にしていきたいと考えています。

8月8日には、第2回鳥羽市学校通学区審議会を行いました。このことにつきましては、後程お話しさせていただきます。

8月14日には、岩倉水源地を見学させていただきました。鳥羽の水というペットボトルに入った水があります。これを小中学校にいただけるということで、事前に施設や搬送場所等について見せていただきました。8月17日、18日の2日間で各小中学校に配布しました。一人あたり500mlのものを5本ずつ配布できるように配らせていただきました。

8月18日には、情報教育の担当者会議をさせていただきました。学校にあるタブレットを持参してもらい、設定するという具体的な作業をしてもらいました。Microsoftのoffice365というソフトをインストールしてテレビ会議をするシミュレーションをしてもらいました。会場では一度に15~16人の先生がアクセスすると繋がらず、いかにWi-Fi環境が大切かということに改めて痛感しました。先生方のスマートフォンのテザリング機能を使いシミュレーションしました。一定の研修はできたと思います。今後、代表の先生から各学校の先生方へ研修していただき、実際に子ども達にタブレットが配布された時に活かしていただきたいと思います。

8月22日は、Gathering in TOBAの開会式をしていただきました。伊勢鳥羽志摩から合計23人が集まりました。鳥羽市の中学校からは8名が参加します。中学校で軟式野球をしていた子が、硬式野球を体験します。最後には田原市のチームと交流試合をする予定です。

### 3. 児童生徒及び学校の状況・情報交換

#### (1)2学期開始の各校様子

(登校状況、安楽島小学校スクールバス対応、鳥羽の水配布)

#### (教育長)

鳥羽市は8月17日から県下で最も早く2学期が始まりました。

登校状況につきまして、当初心配されたのが、この暑さの中で不登校傾向の子が増えるのではないかということでした。ゼロではありませんが、数は多くはなりません。元々出にくい子はいますので、そういった子には丁寧に対応してもらいながら、見守っている最中です。

スクールバス対応としましては、熱中症の心配がありますので1 km 以上離れた所から歩いて通学する児童について対応させていただきました。電車通学や保護者が送迎されているところは大丈夫ということでしたので、安楽島小学校区だけになりました。大明西、安久志、旧安楽島、この3地区に対応するため、スクールバスをレンタルして巡回させています。朝は涼しいので自分で登校してもらっていますが、帰りは送らせてもらっています。

先程も申し上げましたが、鳥羽の水を一人5本ずつ各学校に配布させてもらいました。

## (2)新型コロナウイルス感染者発見時の学校対応マニュアルの見直し

### (学校教育課長)資料に基づき説明

同居家族や接触者がPCR検査を受けることになった場合、その方達の陰性が確認されるまで児童生徒及び教職員は出席停止や特別休暇の対応をしますが、この段階では公表することはありません。

同居家族や接触者が感染者となり、本人が濃厚接触者としてPCR検査を受けた場合、陰性の場合でも保健所や担当医師の指示に従って出席停止や特別休暇となります。2週間程度は自宅待機となると聞いています。この場合、本人のPCRの結果が出るまで約3日間は該当する学校全体を休校とさせていただきます。鳥羽市は全体的に小規模校が多いので、学級閉鎖や学年閉鎖ではなく、全校一斉に臨時休校とさせていただきます。

本人が陽性となり、感染が確認された場合は、児童生徒は出席停止、教職員は病気休暇になります。その際は、保健所から濃厚接触者と指定された全ての学校関係者のPCR検査が終了し安全が確認されるまでは臨時休校となります。学校関係者の安全が確認されたら、なるべく早く学校を再開したいと考えています。

鳥羽市内で感染者が確認されたとしても、市内の学校を一斉に臨時休校にすることはありません。それぞれの該当する学校を臨時休校にする対応を考えています。

学校名の公表につきましては、PCR検査の結果が出るまで3日間程度は休校にしますが、結果が出るまでは公表はしません。休校に該当する児童の保護者には、とばっこメール等で休校理由をお伝えする予定です。学校関係者に陽性者が出た時には、ホームページで学校名や休校期間、対応等について公表する予定です。

このような対応につきましては、8月18日に、とばっこメールで保護者に伝えさせていただき、市のホームページにも掲載させていただいています。

特に、人権への配慮事項が大切になってきますので、しっかりと伝えて

<p>報 告 事 項</p>	<p>いきたいと思っています。また、県と市のホームページに掲載されていること以上の情報は流さないよう、情報管理の徹底を行いたいと考えています。</p> <p><b>(教育長)</b></p> <p>コロナ感染者発見時の学校対応マニュアルは、鳥羽市独自のものを作成していますが、他の市町と少し違う所があります。他の市町は、学校関係者に陽性の確認がされてからの休校措置をとる所が多いです。鳥羽市は、PCR 検査の結果が出るまでの期間における感染拡大を防止するために、早めの休校措置をとるようにしています。</p> <p>学校名の公表につきましては市長部局とも相談しまして、できるだけ早く市のホームページで学校名等を発表することに決めました。その方が、混乱が少ないと考えています。学校名を公表しない市町もありますが、そこに状況を聞いてみると、感染者が出た時点で問い合わせがたくさんあり、それに対応できていない状況もあるそうです。そのため、鳥羽市としては、できるだけ早い段階で公表させていただきたいと考えています。</p> <p><b>(3)令和3年度国体に向けた、リハーサル大会開催の見通し</b></p> <p><b>(生涯学習課長)</b></p> <p>来年、令和3年の国体の時に、鳥羽でフェンシングの大会をするにあたって、今年の12月18日～20日にリハーサル大会として、フェンシングの団体戦の全国大会を行う予定でした。800人位来る予定でしたが、全国大会のブロック大会や、高校生・大学生の各ブロック大会も開催されていないということと、今開催したとしても、半分位しか来られないというお話しが急遽ありました。</p> <p>また、現在、コロナ対策は十分考えているところですが、競技役員及び、補助員として大会のサポートをお願いする高校生・大学生に対する対策が100%安心安全とまでは言えない状況です。</p> <p>それらのことを加味し、県のフェンシング協会と鳥羽市で相談して、主催者の全国フェンシング協会へ、12月の大会を中止させていただきたいという要望書を提出させていただきました。8月30日に理事会があり、そこで決定されるようです。またご報告させていただきます。</p> <p>サブアリーナは9月30日に完成して10月14日までに引き渡しされる予定です。現在、サブアリーナのオープニングとして、11月28日、29日に文化祭を計画しています。明日、文化協会とオープニングとしての文化祭開催について協議を行います。伊勢市、志摩市は今年の文化祭は中止となりました。文化協会には、伊勢保健所管内で感染者が確認されたら中止にさせていただいていますとお伝えしています。また、音楽芸能の</p>
----------------	--

団体に確認したところ、市内の20団体中7団体が出演したい意向があるそうです。ライオンズクラブから緞帳を寄附していただいていますので、文化祭のオープニングでお披露目をしようと考えていますが、中止になった場合は、建設課主催のお披露目をする予定です。

#### 4. 9月補正予算に向けて

##### (総務課)

毎年、プールの維持管理費としてろ過機の点検業務を実施していますが、今年はプールを実施しなかったため、その委託料について減額補正の申請をしています。水道代はプールを実施している月は200千円位になります。点検業務は50千円でこれが2校なので、500千円位です。

##### (生涯学習課長)

公民館と運動施設へのコロナ対策ということで、アルコール消毒液等の消耗品を配布する予定です。また、図書館に非接触型の体温計1台と、書籍を青い光で1分程度消毒する除菌装置1台を購入する予定です。

毎年、恐竜振興会が夏休みに福井県に行っていましたが、今年は中止になりました。相撲大会等、他にも中止になったこともありますので、その分を減額補正しています。

地域おこし企業人の推進で2,800千円の委託費を計上しています。東京の企業の職員を月に10日間鳥羽に配置していただき、体育館を中心としたパークリノベーションや健康増進等、市の課題解決についての知恵をいただく予定です。

市民体育館のサブアリーナが完成しますため、その分、3月までの委託管理料が増えるため、2,600千円要求しています。

##### (学校教育課長)

靄溪奨学会から例年1,230千円の図書費をいただいています。今年は物品で寄附していただくことになっていますので、減額補正をさせていただきます。

鳥羽志摩教育研究会という鳥羽市と志摩市の教員が集まり研修する会がありますが、今年はコロナウイルスの影響により、合同で開催することができませんので、鳥羽市負担分390千円を減額補正します。

コロナウイルス関係の学校再開に伴う事業として国の補助金があります。これは1/2補助のため、市が半分負担する必要があります。この補助金を活用し、予算要求しています。

今後、必要になってくる消毒液等を、今年度内は賄えるだけの量を購入したいと考えています。

GIGA スクール構想で、子ども達の端末は導入できますが、教師が授業で使用する端末を導入したいと考えています。小学校は学級数分、中学校は教員数分を計上しています。

4月～5月の休校時には、児童生徒は家庭で昼食をとっていたため、就学援助のご家庭には給食費が補填されていません。そのため、休校の期間1食につき250円を補助できるよう要求させていただきます。

学校で先生方が放課後等に教室の消毒を行って来ていますが、勤務時間を超えて今までになかった作業をしていただいている現状がございますので、各学校に1週間に2～3日、1時間程度の消毒作業をしていただく方の報償費を計上しています。

3月に一斉休校した際は、急なことでしたので、学校給食の食材の業者へ補填するための費用を計上しています。これは、ほぼ国の補助が出ます。

**(教育長)**

現在の状況としては、昨年12月にGIGAスクール構想が出され、補正予算でずっと前倒しをしながら予算を組んでもらっています。

まずは、Wi-Fi環境を学校に導入したいと考えています。これは、計画より工事が1ヵ月程度遅れています。9月には工事に入れる予定です。Wi-Fi工事については、昨年度3月の議会で通してもらっています。

その後、1人1台端末を導入する補助が国から出ることになりました。それに必要な教員用のパソコンはこの補助金の対象外でしたので、3年～5年計画で導入しようと考えていましたが、今回、1校あたり1,000千円の国の補助金メニューが出ましたので、これも活用して今年度で進めたいと考えています。

GIGA スクール構想は市の推進する政策の中でも非常に重要な柱として位置づけられています。

課題としては、まずは教職員研修です。1人1台端末が導入されても、全員がすぐに使いこなせるわけではありません。今後、研修が必要になります。次は家庭のWi-Fi環境の問題です。鳥羽市では約90%の家庭にはWi-Fi環境がありますが、10%はないという調査結果があります。休校になりタブレットを持って帰らせた時に10%の子ども達への対応が課題です。松阪市はSIMを入れた端末を配布して、どこでも通信ができるような対応をしていますが、予算もかかるので、そこまでは難しいです。Wi-Fi環境に頼りながら、持ち帰った場合の通信費は家庭に負担していただく方向で話をしています。また、パソコンやタブレット等は、5～10年も経つと古くなってきますので、その後をどうするのかということ課題です。今回のように国が予算を確保してくれることはないと思いますので、買い替える時のことが課題として残っています。

<p>報 告 事 項</p>	<p>GIGA スクール構想は1人1台端末を導入して、ここからがスタートですので、活用方法等についてしっかり考えていくことが大切だと考えています。</p>
<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p><b>3. (2)新型コロナウイルス感染者発現時の学校対応マニュアルの見直し</b> <b>(委員 B)</b> 妊婦さん等で自主的に確認のために PCR 検査を受けた家族の方等がいた場合は、先程の家族が PCR 検査を受けて本人が出席停止になる対象には含まれないと考えてよろしいですか。</p> <p><b>(教育長)</b> 症状があつたり、接触者として認定されたりして PCR 検査を受けられた場合は、お医者さんや保健所と相談しながら進めさせていただきますが、症状がなく、自主的に確認のための検査の場合は、該当しないと考えます。</p> <p><b>(委員 A)</b> 修学旅行等の行事と、感染者が確認されたことによる休校が重なった場合は、その行事は中止ということですね。</p> <p><b>(教育長)</b> 臨時休校になったら、一旦行事は中止になります。</p> <p><b>3. (3)令和3年度国体に向けたリハーサル大会開催の見直し</b> <b>(委員 D)</b> 11月の文化祭の開催が未定ということは、成人式も実施しない可能性がありますか。</p> <p><b>(生涯学習課長)</b> 成人式についても現在検討中です。間隔をあけて実施できる人数だとは思いますが、成人式ために県外から帰省してくるケースも多いと思うので、今後の状況をみながら、もう少し後で決定したいと思っています。</p> <p><b>(委員 B)</b> サブアリーナのこけら落としのようなものはありますか。また、その場合の内容は決まっていますか。</p> <p><b>(生涯学習課長)</b> 11月28日の文化祭が開催される場合は、そのオープニングでこけら落としをしようと考えています。その場合は生涯学習課が文化祭の準備をしますので、詳細を今後検討していきます。文化祭が開催されない場合は、簡単な形で実施されると思います。その場合は建設課が担当となりますので、教育委員会は担当しない予定です。</p>

<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>4. (1)9月補正に向けて (委員 D) 8月19日に鳥羽東中学校を訪問した際に、Wi-Fi 工事が遅れていると聞きました。2学期中に1人1台タブレットが導入された時にはWi-Fi 環境が整ってほしいと言われました。3年生は特に使える時間が限られているので、タブレットの配布と同時にWi-Fi も使えるようになっていることが望ましいです。先生の準備のためにも早く環境を整えた方がいいと思います。</p> <p>(教育長) タブレットはWi-Fi 環境がないと設定できないので、必須です。それは十分理解しています。できるかぎり早急にWi-Fi 工事を進めさせていただきたいと考えています。遅くとも年内にはWi-Fi 環境が整う予定です。タブレットは在庫の関係で、順次導入予定です。年末までには入る予定です。</p> <p>Wi-Fi 環境整備の工事と1人1台端末は、議会を通して予算化されています。Wi-Fi 工事が遅れていることについては各校長には伝えてあります。</p> <p>市内の事業者優先的にお願いできるように調整していますが、工事規模等の問題で市外の業者をお願いすることも検討しています。ICT のセッティングでは、予算額もそれほど多くはありませんが、保守管理やセキュリティ対策の対応等も考慮しながら、細かい調整をさせていただいているところです。</p>
<p>情報交換</p>	<p>(委員 D) 8月19日に鳥羽東中学校を訪問させていただきました。他の学校より夏休みが短く、暑い中で教室のクーラーが効かないという話を聞きました。冷房設備が完備されているので、夏休みを短くできるということもあると思います。私も学校を訪問した際には暑いと感じました。子ども達もしんどいのではないかと思います。教育委員会としては、そういったことを把握されていますか。学校へのヒアリング等を行った方がいいと思います。</p> <p>(総務課) 2学期が始まってこの1週間間に、非常に暑いという電話は各学校からたくさんいただきました。クーラーが壊れている可能性のあるところは、業者を依頼し、学校へ確認に行ってもらいました。鳥羽東中学校についても、20日にメーカーに直接学校へいっていただき、確認してもらいました。結果としては、エアコンは正常ということでした。窓を開けて換気をしているので、うまく熱交換ができず冷えないということでした。こういった事例は、現在、全国的に多いそうです。応急的には室外機を陰にするとか、場合によっては一時的にですが、水を室外機にかける等で対応して</p>

情報交換	<p>もらうしかないということでした。学校にもその旨を伝えて、開けている窓の隙間の大きさを加減してもらおう等、学校の判断で対応してもらっている状況です。</p> <p>老朽化に伴い壊れたエアコンもありました。7月の夏休み前に答志中学校の職員室のエアコンが壊れたり、先週は、安楽島小学校の保健室のエアコンが壊れたりしました。そういったところにつきましては、ある程度費用はかかりますが、入れ替えをさせてもらうようにしています。答志中学校は、すでに入れ換え作業が終了しています。安楽島小学校は、業者にお願いしていますので、近いうちに対応できると思います。</p> <p><b>(委員 D)</b></p> <p>対応してもらっているということで安心しました。例年と違う夏休み期間となっていますので、教育委員会としての気遣いがあればいいと思います。</p>
------	--

件 名	日程第3 議案第44号 負担付きの寄附の受納についての意見の申出について
担当課説明等	<b>(生涯学習課長)資料に基づき説明</b> 次のとおり負担付きの寄附を受納することについて鳥羽市議会会議に上程することを提案します。
委員質疑確認 及び 事務局応答説明	<b>【質疑・応答／意見】</b> なし
議 事 結 果	承 認

件 名	日程第3 議案第45号 鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する 条例についての意見の申出について
担当課説明等	<b>(生涯学習課長)資料に基づき説明</b> 鳥羽市運動施設の管理に関する条例の一部を改正する条例を鳥羽市議会会議に上程することを提案します。
委員質疑確認 及び 事務局応答説明	<b>【質疑・応答／意見】</b> なし
議 事 結 果	承 認

件名	日程第3 議案第46号 鳥羽市運動施設の管理に関する条例施行規則の一部改正について
担当課説明等	(生涯学習課長)資料に基づき説明 鳥羽市運動施設の管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則を次のように定めることを提案します。
委員質疑確認 及び 事務局応答説明	【質疑・応答／意見】 なし
議事結果	承認

件名	日程第4 その他 1. 鳥羽市学校通学区審議会等の状況について
教育長説明等	(1) 第1回鳥羽市学校通学区審議会について (総務課長)資料に基づき説明 7月4日に第1回鳥羽市学校通学区審議会を開催しました。第2回も8月4日に開催しましたが、その時の会議録はまだ承認されていません。第1回の会議録は承認されていますので、お配りさせていただいています。 審議会では、教育長より新しい統合計画を作ることと、平成27年度に策定された統合計画は凍結すること等を説明させていただきました。 第1回はテーマを絞らず、全体を通して委員さんの気になる点をご質問いただき、お答えさせていただきました。第2回の会議録につきましては、次回の定例会でご確認いただけるようにする予定です。 (教育長) 統合計画の内容につきましては、前々回の定例教育委員会でご議論いただいたとおりです。ベースとしては、小学校はできるだけ残していきたいと考えています。ただし、2学級規模になり学校運営が厳しくなってきたら、統合の方向でお話しをさせていただきたいと考えています。中学校については、適正規模化と適正配置化を図りたいとお話しさせていただきました。ただし、神島中学校につきましては、通学が難しい状況になりますのでそのまま残す方向で考えています。鳥羽市学校通学区審議会でも議論していただいています。今まで2回開催しましたが、2回目は小学校のことを中心に審議していただきました。特にご異論がなかったので、小学校は残していきたいという方向で進めさせていただけると思います。次回は中学校の問題についてご議論いただく予定です。全部で5回開催して、答申をいただき、それを踏まえて統合計画を作ることになっています。ある程度形が固まってきたらパブリックコメントも求めたいと考えています。統合計画が完成する前に、進行中の話を、各地区へ伺い説明する地区懇談会を並行して実施していく必要があると考えています。かなりハードなス

<p>教育長説明等</p>	<p>ケジュールになると思いますが、教育委員の皆さんもよろしければ同席いただけたらと思います。</p> <p><b>(2) 答志地区懇談会について</b>  <b>(総務課長) 資料に基づき説明</b></p> <p>7月21日に2時間程度、答志小学校の音楽室で懇談会を行いました。答志の中学校、小学校、保育所、未就学児も含めた保護者、約40名が集まっていただきました。教育委員会の考え方について出席いただいた保護者の方に提案させていただきました。その中での質疑やご意見等は資料にまとめさせていただいています。</p> <p>今後、鳥羽市学校通学区審議会へも報告しながら進めていきたいと考えています。</p> <p><b>(教育長)</b></p> <p>答志の懇談会では、半分以上の保護者の方にご参加いただき、熱心に意見を言っていただき近年にない活発さでした。今回は統合反対の方の意見を多くいただきましたが、データによると3割近い人が統合も仕方ないと考えていらっしゃるようなので、そういった人の声も拾っていきたくと考えています。答志中学校の統合につきましては、しっかり地域の方々、特に保護者の意見は大切にしていきたいと懇談会でもお伝えさせていただきました。地域の中で自主的に話し合いを重ねて主体的に議論していただけるといいと思います。菅島や長岡では、主体的に話をさせていただけたと思います。基本的には保護者の意見を尊重しますと言っていますので、地区内で話をまとめていただけると話が進みやすいと思います。</p> <p><b>(3) 長岡地区懇談会の対応について</b>  <b>(総務課長)</b></p> <p>9月15日に長岡地区の懇談会を予定しています。先日、長岡教育の明日を考える委員会から、長岡中学校の統合に関する要望書をいただいていますので、教育委員会としての回答案についてお話しさせていただきます。</p> <p>①鳥羽東中学校との対等統合について</p> <p>統合したら学校名や校歌を替えてほしいと要望をいただいています。これについては、他の中学校の統合計画もありますので、その時に学校名を替えて校歌を新しく作る予定です。長岡中学校が以前の計画より早く統合することになったので、時間的にも難しいと思います。学校名や校歌の他にも、校旗や校章も変更になるので、今後予算化する予定ですが、長岡中学校が統合する令和4年4月までには難しいと思います。みなさんに説明しながらじっくりと話し合っていければと考えています。</p>
---------------	---

<p>教育長説明等</p>	<p>②スクールバス等交通手段について</p> <p>要望書には朝3便、夕方3便をと書かれていますが、現在は、朝1便、午後は2～3便を基本的なものとして運行する予定です。かもめバスの利用についても要望されていますが、今のところ、スクールバスを中心に考えています。緊急的な対応につきましては、学校に2台のスクールバスが常駐している予定ですので、台風等で早く帰す時等はスクールバスで送ることになると思います。そういう説明をさせていただければ、朝3便、夕方3便にこだわらずに進めさせていただけるかと考えています。現在、鳥羽東中学校でも緊急時に離島の生徒をスクールバスを使ってマリナターミナルまで送っていますので、そういった事例も紹介させていただければと思います。</p> <p>(教育長)</p> <p>③制服や体操服について</p> <p>制服につきましては、制服検討委員会を立ち上げ検討しています。今度は2回目になります。そこで検討している内容としては、来年度中学校に入学する現在小学校6年生の児童から新しい制服にしたいということで話を進めています。デザインや購入方法等についても検討しています。</p> <p>制服や体操服については、比較的柔軟な形で対応できるよう模索しているところです。</p> <p>④地域の行事参加について</p> <p>このことについては、教育委員会が主体性を持って決められることではありません。学校行事のことなので、学校が決めます。ただ、教育委員会の案としては、土日に開催される地域行事については、クラブ活動との兼ね合いの中で参加させたい。平日にしかできない祭等については、子ども達は出席扱いで参加できるような形をとる。年に1回ほどこかの祭りや行事に参加しなさいと勧める。そうすれば、長岡以外の子と一緒に長岡の行事に行ってその地区の祭りを盛り上げられるような体制があるといい。等のことを両校の学校長にお話しさせていただきました。最近では土日に地域の行事をしているところが多いので参加しやすくなっていると思います。</p> <p>⑤クラブ活動について</p> <p>クラブ活動についても、各学校に裁量がありますので、今度の懇談会の時にはその旨をお伝えし、学校と相談してくださいとお話しさせていただきます。</p> <p>⑥統合までの間の交流について</p> <p>これは、積極的にさせていただければいいと思います。</p> <p>⑦統合によって生じる子どもたちの心のケアについて</p> <p>これは統合によって難しくなる面もあると思います。今までは体調が悪</p>
---------------	---

<p>教育長説明等</p>	<p>くなくても自分で歩いて帰れたが、今度は自分では帰れません。先生がどこまで対応できるかということもお話しさせていただきたいと思います。</p> <p>安心感を持ってもらいながら進めていきたいと考えています。友達との出会いが増えますので、適応しにくい子も新たな出会いがあり、窓口が増えるということも説明したいと考えています。</p>
<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p><b>【質疑・応答／意見】</b></p> <p><b>4. 1(2)答志地区懇談会について</b></p> <p><b>(委員 A)</b></p> <p>島外からお嫁に来てくれている人も多いですが、そういった人からも中学生までは答志で子育てをしたいという話を聞きました。</p> <p><b>(委員 D)</b></p> <p>長岡では大きい学校に通わせたいという意見のお母さん達が多かったです。他の地域からお嫁に来たお母さん達は特にそういった意見が多かったです。</p> <p><b>(教育長)</b></p> <p>答志地区懇談会で、規模が大きい学校は荒れているイメージがあり、そういった学校には通わせたくないということを言われました。大阪等都市部の1学年8クラス程度の大きい学校のイメージをお持ちのようでした。鳥羽東中学校は、統合してもマンモス校ではありませんので大丈夫だと思います。</p> <p><b>(委員 C)</b></p> <p>統合に賛成の方は意見を言えるような雰囲気でしたか。</p> <p><b>(教育長)</b></p> <p>発言できる環境だったとは思いますが、積極的に賛成だという意見はなかったです。ただ、最後の方に、こういう懇談を続けてくれるのかというご質問はいただきました。ご質問の真意は分かりませんが、情報が得られることによって、考え方が変わったり、まとまったりすることもあると思いますので、その都度、保護者や地域の方のご意見を伺いたいと考えています。</p> <p><b>(委員 C)</b></p> <p>地域の子ども達が大人になってもずっと地域に残れるようにという話は教育委員会の範囲を超えていると思います。統合計画は教育委員会が作りますが、統合すると人口減少に影響するという話が出ている中で、市の他の部署との共有、連携はできていますか。</p> <p><b>(教育長)</b></p>

<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>統合計画そのものについては、他の部署とも共有させてもらっています。それぞれの部署で関連することについては話し合っています。まだ正式な統合計画ができていませんので、正式な話はできていませんが、市執行部とも相談しながら進めさせてもらっています。</p> <p><b>4. 1(3)長岡地区懇談会の対応について</b></p> <p><b>(委員 D)</b></p> <p>この要望書は説明会での質問と、アンケートに記載されていたことを基にあげさせてもらっています。ここに書かれていることを全て受け入れてもらえないと統合しないということではありません。9月15日の懇談会では、教育委員会としてできることとできないことを説明していただければと思います。予算のことや各学校に裁量がある部分もあると思いますので、そういった点についてご説明いただき、細かい部分を詰めていけたらと思います。特に、要望書にもありますが、子ども達の心のケアを十分に考慮してほしいと思っています。統合して新しい学校を一緒に作ってきたいという思いはあります。</p> <p><b>(教育長)</b></p> <p>今の時点では断言できる部分は少ないので、こう考えていますとか、こうしていく予定です、というお話しはさせていただきたいと考えています。</p> <p><b>(委員 B)</b></p> <p>それぞれの地域でひとつひとつを丁寧に対応して、地元の方に納得していただけたらいいと思います。</p> <p><b>(教育長)</b></p> <p>統合する地区はもちろんですが、鳥羽東中学校にも説明に行きたいと考えています。他の学校が統合されること、統合する時に校名等を変更すること等、説明が必要だと思っています。</p> <p><b>(委員 D)</b></p> <p>クラブ活動について、選手登録の関係等で統合前に一緒にすることは難しいという話を聞きました。長岡中学校はクラブの選択肢が少ないから統合したいという意見が多かったです。今後、他の中学校の統合もあると思うので、今回の長岡中学校の統合の機会に、統合前のクラブ活動について期待に込めていただけるよう校長先生に相談してみたいと思います。</p> <p>ただ、3年間同じクラブ活動をするために、令和3年4月から鳥羽東中学校を選んで通う子がいないといいとは思いません。</p> <p><b>(教育長)</b></p> <p>今まで区域外就学を認めてきているので、今回だけはだめですとは言えないと思います。</p>
----------------------------------	--

<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>(委員 D) 心のケアについて、統合は不登校の子等へも負担がかかることだと思います。</p> <p>(学校教育課長) そういった場合、まずはハープに相談してもらおうといいと思います。保護者ではない別の機関の人と話をし、自分の思いを共感してもらえるとハープを活用してもらっている方もいます。鳥羽東中学校にはスクールカウンセラーも来ていただいています。学校に来ていても色々問題を抱えているケースもあると思いますので、そういった子が相談できる環境を作っていきたいと思います。</p> <p>(教育長) 個別の対応にならざるを得ない部分もあると思います。今、全体でこうしますとは言いにくいです。様々なケースがあると思いますので、どういった対応ができるのかということを考えていきたいと思います。</p> <p>(委員 D) 学校が統合して校区が広くなり、狭い範囲の時よりも色々と考えていけないことがあると思います。様々な場面を想定して準備してあるということを説明していただければ統合する時の安心感が増えると思います。統合して良かったと言ってもらえるようなものを作っていきたいと思います。</p> <p>(教育長) 今度の懇談会では、個別のケースについてもそれぞれに対応させてもらいたいとお伝えしたいと思います。</p>
<p>議 事 結 果</p>	<p>承 認</p>

午後4時30分 閉 会